

La Crónica

DIARIO DE NOTICIAS Y ANUNCIOS

EDICION DE LA TARDE

PRECIO DE SUSCRICION	REDACCION Y ADMINISTRACION	ANUNCIOS
HUESCA.—75 céntimos de peseta al mes. FUERA.—250 pesetas trimestre (pago adelantado).	8, SANCHO ABARCA, 8	CINCO céntimos de peseta la línea. Formas especiales y anuncios de temporada, á precios convencionales.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE MAÑANA.—San Leoncio y compañeros mártires.
CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.
En San Vicente el Real, la Hora Santa de cinco y media á seis y media de la tarde.
CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora del Pilar en la Catedral, San Lorenzo y Capuchinas.

LA GUERRA COMERCIAL CONTRA ALEMANIA.

Entre las ideas que en España han nacido al calor de la indignacion producida por el atentado cometido por Alemania contra las islas Carolinas, merece especial mencion y detenido exámen la que expresa el título que precede á estas líneas.

Acogida con entusiasmo por parte de la prensa, considerada irrealizable por otra y tratada en general con indiferencia, la idea de la guerra comercial contra Alemania, parece destinada con tantas otras, á brillar un dia con luz pasajera en las columnas de algunos periódicos, para sepultarse en el olvido, tumba de todos los proyectos acariciados con el ardor de nuestro carácter meridional.

La idea, sin embargo, es práctica y realizable si el amor de la patria logra sobreponerse al egoismo individual, escollo de todas las grandes iniciativas mercantiles y fosa donde yacen todos los esfuerzos hechos para crear en nuestra patria una verdadera y poderosa industria nacional, no tributaria de los productos falsificados que nos hacen pagar á peso de oro el extranjero.

Lo decimos con pena, pero con la sinceridad que nos caracteriza; si solo el amor patrio de que hoy se hace tanto alarde fuera el resorte á que tratáramos de apelar para que unen un comun sentimiento á las clases mercantiles á fin de obtener de ellas la ruptura de relaciones comerciales con Alemania, correríamos gravísimo riesgo de que nuestras indicaciones fueran desatendidas, á poco que las notas cancillerescas indicasen un término relativamente satisfactorio al conflicto hispano-aleman.

Pero afortunadamente á las razones de puro patriotismo, podemos agregar otras de conveniencia para la industria y la agricultura española, que harán, seguros estamos de ello, romper á nuestros comerciantes las relaciones que hoy sostienen con el imperio germánico.

No vamos á ocuparnos en detallar todos los artículos y productos que son objeto de comercio entre España y Alemania. Nos basta dejar sentado que los que importamos de Alemania no son necesarios para la vida de la nacion española, mientras que los que exportamos son de primera necesidad para el pueblo aleman. Esto

nadie lo pone en duda, y por eso creemos ocioso detenernos en demostraciones innecesarias.

Mas, no solamente los productos que nos vienen de Alemania son, hasta cierto punto, innecesarios para nuestra existencia, sino que tambien hay algunos que son perjudiciales á nuestra industria, á nuestra salud y á la moral y las costumbres.

Tal vez parecerán á algunos exajeradas las anteriores afirmaciones, pero no son sino muy exactas, como pasamos á demostrar citando solamente uno de los productos de que nos inunda Alemania.

Nos referimos á los alcoholes llamados de industria, que, sabido es, no son extraídos de la uva, sino de la patata, del centeno y hasta del trapo.

Espanta considerar la paralización que han traído á la industria española dichos alcoholes. Comarcas enteras tienen estancados sus vinos y aguardientes por no poder hacer la competencia al alcohol aleman, con el que se fabrican, por negociantes de mala fé, toda clase de bebidas espirituosas, tan desagradables al paladar como nocivas á la salud pública; pero que expandidas á bajo precio son por esta causa preferidas á nuestros ricos y saludables aguardientes de Castilla, de Aragon, de Cataluña, de Alicante, de Andalucía y de Mallorca.

Con el alcohol aleman se encabezan muchos de nuestros vinos, haciéndoles perder su aroma é introduciendo en ellos gérmenes dañosos, como lo demuestran mil enfermedades que creemos innecesario reseñar, porque son perfectamente conocidas y hasta han sido denunciadas en revistas científicas.

Regiones hay, como sucede en la provincia de Cádiz, que están literalmente invadidas por miles de bocoyes de aguardiente aleman, produciendo una paralización jamás conocida en las transacciones de vinos y aguardientes de produccion nacional.

Esto es lo que se refiere á la industria y á la higiene pública. Veamos lo que los alcoholes alemanes dañan á la moral y á las buenas costumbres.

El vicio de la embriaguez que rebaja al hombre al nivel de la bestia, ha adquirido desde hace algunos años un aspecto feroz en nuestra patria.

No pretendemos negar que en los tiempos antiguos hayan existido beodos; pero las mismas frases que usaban nuestros antepasados indican el carácter relativamente inofensivo que tenia la embriaguez. *Ponerse alegre, estar á medios pelos ó entre Pinto y Valdemoro*, eran las palabras que servian para significar el triste estado del borracho, palabras que daban á conocer el carácter de la embriaguez meridional, más bien bulliciosa y alegre, que sombría y pendenciera. Hoy, por el contrario, el beodo es un sér, no digno de lástima y desprecio, sino objeto de terror para todos los que le divisan. El beodo actual está siempre á dos pasos de la locura furiosa ó del crimen, y esto es debido á los vinos

y licores adulterados y compuestos con el alcohol de industria ó alemana.

No necesitamos extendernos en más consideraciones para demostrar la conveniencia de cerrar las puertas de España á un producto tan nocivo.

Con ruptura y sin ruptura con Alemania, con tratados ó sin tratados de comercio, deben nuestros industriales impedir la importacion del alcohol aleman. En España sobran elementos para adquirirlo de la uva. Conque algunos de los capitales que se emplean en sostener el comercio con Alemania se dedicasen á establecer fábricas destinadas á la destilacion, nos veríamos libres de pagar ese tributo al extranjero, que tantos perjuicios nos causa.

Hágalo así el comercio español, y no será poco el perjuicio que se irroga á Alemania si se inaugura la guerra comercial rechazando sus alcoholes.

(De *El Siglo Futuro*.)

NOTICIAS

Víctima de la epidemia reinante, ha fallecido en Lérida la virtuosa señora D.^a Magdalena de Juan, esposa de nuestro respetable amigo D. Ramon Bergós, al cual, así como á su apreciable familia, acompañamos en su justo dolor y deseamos la mayor resignacion por tan irreparable pérdida.

Se dice, no sabemos con qué fundamento, que muy pronto serán destinadas las fuerzas de ingenieros, que se hallan en Madrid, en Burgos y en Barcelona, á completar las fortificaciones de las costas levantando las obras de tierra que sean necesarias, para establecer provisionalmente en ellas las piezas que se hallan en los parques por falta de emplazamientos.

En Vigo se ha reconcentrado fuerza de la Guardia civil. También leemos en un periódico de Madrid, que serán destinados á aquella plaza una seccion de artillería y un batallon de infantería.

Han sido desestimadas las solicitudes de varios gobernadores de provincias, pidiendo la suspension de las operaciones de la quinta.

En Marsella se han hecho algunos experimentos á bordo del «Aude», buque perteneciente á la compañía Freycinet, á fin de averiguar si era posible sustituir el petróleo al carbon de piedra en los buques de vapor. M. d'Allest, ingeniero de dicha compañía, ha inventado un aparato compuesto de dos tubos embutidos el uno dentro del otro y dispuestos de manera que cuando el petróleo llega al tubo del centro encuentra á su salida un chorro de vapor que lo pulveriza y lo arroja en el hogar, calentando la caldera. Los referidos aparatos han funcionado con regularidad durante cinco horas y hecho marchar el barco. Dícese que esta sustitucion del carbon por el petróleo produce una economía extraordinaria y hace inútiles los fogonistas.

Se están terminando los trabajos y en breve se publicará el real decreto, reformando los actuales aranceles notariales.

Se sospecha que en Malta existe el cólera, pues solo en quince días se han registrado más de cien defunciones de *entero-colitis*, segun los facultativos, habiendo aumentado mucho la mortalidad.

Dice el *Diario de Cádiz*:

«El licenciado en ciencias D. José Calvo y Calvo ha acudido á este Gobierno civil, pidiendo autorizacion para ensayar un nuevo procedimiento en la curacion del cólera por medio del *Ozono*:

Su instancia ha pasado á la Comision médico-ejecutiva formada por los subdelegados de medicina de esta capital y decano de la facultad médica.»

La suspension de las matriculas, grados y exámenes en la mayor parte de los establecimientos de enseñanza, á consecuencia de las circunstancias sanitarias, lleva consigo que el Tesoro no recaude este mes un millon de pesetas por papel de pagos al Estado.

La prensa inglesa de Hong-Kong se ocupa ya de la cuestion de las Carolinas, aunque ignorante todavía de la excita-

cion que hay en España, con criterio casi unánime á nuestro favor.

La prensa de Hong-Kong pide que España realice cuanto antes la ocupacion material y absoluta de las Carolinas, á fin de que los negociantes establecidos en aquellas, encuentren quien los proteja en sus conflictos con los indígenas.

«El deber de vigilar—añade, y el derecho de hacer justicia, en aquella parte de la Oceanía, pertenece á la potencia europea que la descubrió. La presencia mas que secular de España en las Filipinas y en las Marianas, le dá supremacia evidente sobre todas las naciones.»

Un telegrama de Lóndres dice que el marqués de Salisbury ha celebrado una detenida conferencia con el conde de Granville. Esta conferencia se ha relacionado con los asuntos de actualidad.

Respecto de la cuestion del conflicto hispano-aleman resulta, segun la opinion de estas dos eminencias diplomáticas, que Alemania tendrá que conformarse dando un paso atrás y dar explicaciones á España.

Lord Salisbury ha citado para celebrar consejo á sus colegas en vista del giro que van tomando los asuntos del Afganistan. Esta cuestion se ha vuelto á agravar de nuevo, hasta el extremo de haber tenido que formular el gabinete de Lóndres nuevas reclamaciones al de San Petersburgo.

Con referencia á otro telegrama de Roma, se afirma que el Sr. Maccini ha declarado solemnemente en una reunion que ha tenido en casa de un íntimo amigo, que la política de Italia respecto de Turquía en los asuntos de Trípoli, será de hoy en adelante enérgica y dura por tener que hacerlo así, y así reclamarlo los intereses de la nacion.

Hoy no hemos visto por nuestra redaccion á ninguno de los colegas siguientes:

El Diario de Tortosa, *El Diluvio*, de Barcelona; *El Porvenir Vascongado*, y *La República*.

Ha sido nombrado administrador de Hacienda de nuestra provincia D. Angel Guerra.

El 11 de Febrero, de Valladolid, dá cuenta de haber ingresado en la cárcel el Administrador de nuestro colega señor Sanchez Aparicio, por haber reclamado al gobernador, Sr. Espinosa, de inolvidable recordacion en la ínsula cordobesa, 21 pesetas que adeuda á la administracion del mismo.

Segun leemos en *La Correspondencia* de Valencia ha regresado á aquella capital el regimiento infantería de Tetuan que se hallaba acantonado en el campamento de Paterna, y á cuyos jefes y oficiales se les ha prevenido que estén prontos á marchar á la primera orden.

Un industrial de Alicante ha construido una guitarra de nuevo modelo.

Los trastes, aunque transversales, tienen una pequeña inclinacion que permite colocar con suma facilidad los dedos para producir el *dó sostenido* y otras notas de difícil ejecucion.

El puente y el seguro tienen el mismo orden declinatorio; el volumen de la caja, de magnífica madera de palo santo, es poco más que el de un violin, y la esfera ha sido suplida por un hueco especial en forma de S, que presta al instrumento cierta semejanza con los que usaban en tiempos remotos los antiguos bardos.

En la primera temporada de este año, que dura hasta 31 de Agosto, se han celebrado en España 217 corridas de toros, muriendo 618 de estos. Debe tenerse en cuenta que se han suspendido más de 30 corridas.

Dícese que en breve habrá una modificacion ministerial.

El comandante del «San Quintín», Sr. España, ha telegrafado á su esposa, residente en Cádiz, y con el laconismo del telégrafo, la dice: «Estad tranquilos, en Manila recibo felicitaciones de todo el mundo.»

Leemos en *El Mediodía*:

«Al llegar ayer á Málaga el tren correo de Granada y despues de abandonar los viajeros sus asientos, pudo observarse por los empleados de la Compañía, que oculta bajo los bancos de un coche de tercera venia una persona. Invitada á salir se vió con tanta lástima como extrañeza que se trataba de un niño de cuatro años que, segun referia el angelito, se habia quedado sin familia alguna, habiendo muerto sus

padres del cólera en Granada, de donde procedía, y que como les había oído decir que en Málaga tenía algunos parientes, aconsejado por otros muchachos, había marchado á aquella estación logrando ocultarse en el coche que lo trajo hasta Málaga.

La infeliz criatura venía casi en cueros y medio desmayada de hambre.

La policía se lo llevó inmediatamente al lazareto de los Angeles.»

La Sociedad Española de Electricidad ha montado á bordo del cañonero «Elcano» las máquinas y aparatos necesarios para instalar en él la luz eléctrica.

Una carta de Mahon recibida en esta ciudad dice que la escuadra de instruccion se compondrá en lo sucesivo de diez buques de alto bordo y cuatro torpederos los cuales formarán dos divisiones, que estarán al mando del vice-almirante don Juan Bautista Antequera y Bobadilla y del contralmirante D. Francisco Llano y Herrera. Se hallan en la actualidad en Mahon las fragatas «Vitoria», «Numancia», «Cármén» y «Lealtad», los torpederos «Aire», «Pollux» y «Rigel», que practican ejercicios diariamente, y al cañonero «Paz», esperando la llegada del crucero «Navarra», y del vapor lanzatorpedos «Castor.» Las fragatas que están bajo insignia tienen víveres para dos meses y medio.

Dicen de Barcelona que al uso inmoderado del láudano atribuyen algunos el crecidísimo número de enfermos de calenturas tifóideas que existen en aquella capital.

En Barcelona algunos propietarios, con desprendimiento digno de elogio y ejemplo, han ofrecido á sus inquilinos una rebaja de la mitad del alquiler mientras duren las actuales circunstancias, á contar desde el día 16 de Agosto último.

Las noticias que de Almería se reciben por el correo son poco satisfactorias.

En aquella poblacion todo va faltando; hasta escasean los medicamentos más indispensables.

En los actuales momentos tiene grande interés la siguiente noticia relativa al arte de la guerra:

Nordenfel ha construido en Karlvik cerca de Stokolmo, un torpedero submarino. Este terrible auxiliar de la guerra podrá marchar, segun se dice, con una velocidad de 15 millas por hora sobre la superficie, y 13 millas sumergido en el agua. Cuando el bote se proponga atacar á un buque enemigo, se sumergirá á la profundidad conveniente, por medio de la admision del agua en compartimientos estancos, pero solamente á una profundidad de 0,50 á 0,60 centímetros cuando esté próximo al buque enemigo, descargando entonces torpedos Whitehead sobre el casco. Cuando la obra de destruccion ha terminado, el bote aparece sobre las aguas por medio de aparatos automáticos. El casco tiene la forma de un cigarro, y no se vé con facilidad, aún navegando en la superficie. Su eslora es de 19'456 metros, y el diámetro máximo de 2'432 metros. En el centro se levanta una especie de campana de cristal destinada á servir de observatorio cuando el buque navega sumergido. Se han tomado toda clase de precauciones, por si se rompieran los aparatos automáticos, pueda volverse inmediatamente á la superficie. Tripulan el buque tres hombres y lleva cuatro torpedos.

Si el torpedero llena las esperanzas, hasta hoy concebidas, la guerra con los actuales acorazados promete ser un sério peligro. Los experimentos tendrán lugar en Suecia, y de ellos esperamos poder dar cuenta á nuestros lectores.

El coste de la restauracion y terminacion de la famosa Catedral de Colonia desde el año 1823 en que se continuaron los trabajos, despues de una paralización de 75 años, hasta el 1.º de Abril del corriente año, asciende á 21 millones de marcos ó sean 5 250,000 duros, sin contar los donativos de valiosos objetos para el culto ó para el decorado, y grandes recursos prestados por algunas asociaciones religiosas y muchos particulares.

Parte sanitario que comprende el número de invasiones y defunciones ocurridas en la capital y pueblos de la provincia, desde las 12 de la mañana del 10 al día de hoy en la primera, y en el de ayer en los últimos.

Capital, 9 invasiones y 1 defuncion; Almudevar, 2 y 1; Ballobar, 9 y 0; Banariés, 1 y 1; Belilla, 3 y 0; Fraga, 0 y 2; Jaca, 10 y 3; Javierregay, 0 y 1; Lanaja, 1 y 0; Loarre, 17 y 3; Panticosa, 5 y 0; Pueyo de Santa Cruz, 1 y 1; Sandiniés, 2 y 1; Sariñena, 25 y 4.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular.)

París 9, 6'25 tarde.—4 por 100 exterior español 56,88.

Londres 10.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español 56'88.

Roma 10.—La prensa italiana expresa simpatías para España.

El «Popolo Romano» que era partidario de una alianza entre Alemania y España censura al príncipe de Bismarck con motivo del incidente de las islas Carolinas.

Berlin 10.—Los periódicos de esta capital hablan con más calma del incidente de las Carolinas.

«La «Gaceta» de la Alemania del Norte hace el elogio del rey de España.

París 10.—«El Gaulois» dice que los prefectos de tres departamentos de la frontera de España han ido á París á consecuencia de una invitacion del Sr. Freycinet trasmitida por el ministro del Interior.

Roma 10.—15.000 soldados italianos irán en breve á reforzar la guarnicion de Masonah.

Berlin 10.—«La Gaceta de Franfort» espera que el asunto de las Carolinas tendrá una solucion satisfactoria para España y Alemania.

Colonia 10.—«La Gaceta de Colonia» dice que es un sueño la carta publicada por el «Times» de Londres del príncipe de Bismarck al rey de España.

Tolon 10 (4 tarde.)—Han fallecido hoy 4 coléricos.

Berna 10.—Han sido expulsados de Suiza cinco anarquistas.

Agencia Fabra.

París 10, 6'25 t.—4 por 100 exterior español 57'05.

Berlin 10.—El emperador Guillermo y el presunto heredero han marchado para Garlsruhe.

Londres 10.—Entre los obreros de Birmingham se viene notando cierta agitacion que hace temer ocurran desórdenes.

Bruselas 10.—En Mons ha estallado el cólera. Se toman varias medidas de precaucion.

San Petersburgo 10.—Se trabajan con gran actividad por los rusos en la construccion del ferro-carril entre el mar Caspio y Meru.

Madrid 10, 8'25 noche.—Bolsin tarde.—Madrid.—Contado 58'40.—Fin mes 58'40.—Exterior 58'35.—Amortizable 76'25.—Cubas 97'00.—Banco 332'50.—Dinero.—Barcelona.—Interior 58'40.—Exterior 58'33.—Londres particular 56'68.

En el Consejo de ministros celebrado esta mañana bajo la presidencia de S. M. se ha tratado ampliamente la cuestion de las Carolinas y de las ceremonias que han de hacerse para la colocacion de los tres escudos alemanes que han sido arrancados por el pueblo de la embajada.

Tambien parece que se ha dado cuenta de un telegrama recibido de Filipinas, dando cuenta de la llegada á Yap del crucero «Velasco» con averias, á consecuencia de haberse roto una de las válvulas, y que despues que sea reparado, volverá al punto de su destino.

Madrid 10, 10'15 noche.—Han sido denunciados «El Progreso», «El Motin», «El Eco Nacional» y «La República».

Ha llegado á esta Córte la familia Real.

En la estacion la esperaban Su Majestad el Rey, ministros de la Corona, presidente del Consejo, autoridades locales y varias personas importantes.

En Madrid han ocurrido hoy 9 invasiones y 3 defunciones.

Madrid 10, 11'45 noche.—Ha salido la nota que el Gobierno español envia al de Alemania, en contestacion á la de éste, que llegará á Berlin el 14 del actual.

El general Lopez Dominguez, ha estado esta noche en el Círculo de la Izquierda, explicándoles la manera que tiene de apreciar la cuestion de las Carolinas.

Madrid 11, 2'15 madrugada.—En la conferencia que el miércoles celebró el general Salamanca con el Rey, éste le manifestó no habia visto con agrado la devolucion de las condecoraciones que poseia del Gobierno aleman.

El Sr. Salamanca fué á Palacio espontáneamente y no llamado por el Rey, como se supone por algunos periódicos de la mañana.

El orden público continúa restablecido en toda España segun se nos asegura en los Centros oficiales.

A. M.

SECCION DE ANUNCIOS

EFIGIES DE S. ROQUE

ABOGADO DE LA PESTE

EN VARIOS TAMAÑOS

SE ACABAN DE RECIBIR EN EL

BAZAR OSCENSE

CALENTURAS.—Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugo-infalibles de Fernandez, Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Plaza de la Villa, 4, laboratorio; y por menor, Sacramento 2, botica, y en todas las buenas boticas y droguerías de España y de Huesca y su provincia.

d-0

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben todas las madres. Ni un solo niño muere de la dentición pues los salva aún de la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y todas las boticas y droguerías de España y en todas las de Huesca.

d-0

AGUA DE PANTICOSA

Se vende como todos los años y en las mejores condiciones, en el comercio de los sucesores de D. Vicente Susin

COCINA ECONÓMICA.

El que desee adquirir una en buenas condiciones, aunque sea para una numerosa familia, con las condiciones necesarias, se arreglará á un precio módico en la calle de Las Cortes, núm. 2. 4

VENTA DE UN ARMARIO se hace en la calle del Coso bajo, número 9, propio para un escritorio ó comedor. 3

En la calle de Dormer, número 10, se venden dos tornos para cerner harina. Del precio enterará su dueño, que vive en los expresados calle y número.

ALMONEDA.—Se hace de varios muebles, en el Hotel de la Union, de dos á cinco de la tarde.

SOMBRERERÍA

DE

AMADO BUISAN

Pórticos de Berdejo

Gran surtido de sombreros de todas clases y precios.

¡¡ GORRAS Á SESENTA CÉNTIMOS DE PESETA !!



ESQUELAS FUNERARIAS

Se reciben para su insercion en la Administracion de este periódico hasta las cinco de la tarde del dia anterior al de su publicacion.

COCHE-CORREO.

Desde el dia 1.º de Setiembre próximo, saldrá para JACA diariamente á las 12 de la mañana de la Administracion del Hotel de la Union. Admite asientos y encargos para dicha carrera.

Para más pormenores dirigirse al Administrador D. Benito Lalaguna, que reside en dicho Hotel.

AGUA DE PANTICOSA

En la Administracion de Diligencias, Fonda de España hay un gran deposito de la misma en botellas bien condicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

6 botellas de 1 litro...	40 rs.	25 botellas de 1/2 litro...	94 rs.
12 " " " " " "	75 "	50 " " " " " "	160 "
18 " " " " " "	110 "	75 " " " " " "	160 "
25 " " " " " "	140 "	100 " " " " " "	240 "
12 " " " " " "	50 "		

PARACUELLOS DEL ESTÓMAGO

Dirigirse al Administrador D. Mariano Frago, Fonda de España.—HUBSCA.

En la Administracion de Diligencias, Fonda de España hay un gran deposito de la misma en botellas bien condicionadas en cajas, que se remiten fuera de la capital á los precios siguientes:

Acopiando el importe en libranzas del giro ó en letras sobre esta de fácil cobro.—Es necesario indicar con precision si las aguas han de ser de la fuente del Higado, de la del Estómago ó de Paracuellos de Jiloca, y muy especialmente el punto del destino para evitar extraríos.